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中央会からのお知らせ

https://www.chuokai.com
兵庫県中小企業団体中央会

地震・津波の補償「地震特約」

“ひょうご”の中小企業を補償でサポート！

ひょうご共済　地震特約

ひょうご共済の火災共済に特約としてご加入いただける制度です。

中小企業のための

　Well-being兵庫の実現に向けたSDGsの公民連携の取り組みとして、包括連携協定企業や県内経済７団体
の協力のもと、県民の健康増進を図ることを目的にした「ひょうごあるくと大運動会2023キックオフウォー
キング」が10月27日に須磨海岸にて開催され、約80名が参加し、プロギングを行いました。当会からは、山
村副会長（兵庫県共済協同組合 理事長）、小林副会長代理（兵庫県信用組合 執行役員部長）他4名が参加し
ました。
　齋藤兵庫県知事より「プロギングは、ジョギングをしながらごみ拾いをするスウェーデン発祥の新しいフィッ
トネスで、身体と心、そして街もきれ
いになる。関係機関や経済団体を巻
き込み、オール兵庫でSDGsの取り
組みを広めていきたい」との挨拶が
ありました。本イベントでは、1時間
足らずで約22kgのごみを収集する
ことができました。

第65回中小企業団体兵庫県大会を開催しました
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旭日双光章 岩本　芳照 （公社）兵庫県柔道整復師会 元会長

旭日双光章 髙橋　宏忠 兵庫県鍍金工業組合 元理事長

旭日単光章 井筒　英治 兵庫県パン商工組合 理事長

旭日単光章 松井　佐一郎 株式会社亀井堂總本店 代表取締役

旭日単光章 的場　廣美 兵庫県理容生活衛生同業組合 副理事長

瑞宝単光章 高橋　亮一 三木工業協同組合 元理事

黄 綬 褒 章 宮永　英孝 播州算盤工芸品協同組合 理事長

藍 綬 褒 章 岡本　一彦 播州皮革工業協同組合 元理事

（順不同・敬称略）

特集
■中央会事業
◇会長逝去のお知らせと臨時総会開催のご案内
◇ひょうご特産品フェア2023を開催しました
◇情報連絡員会議を開催しました
◇基礎から学ぶ組合会計講座を開催しました
◇兵庫県中小企業青年中央会(Hyogo-UBA)が秋の

大交流会を開催しました
◇組合Q&A「役員の任期伸長規定について」
■情報レポート

県内中小企業は、人手不足とコストの上昇が景気
回復への足かせとなっている。

■お知らせ
◇個人住民税の納税について

■コラム
◇中小企業のための税務レポート
　令和6年度税制改正要望が公表されました！
　税理士法人コモンズ　代表社員　税理士　坂本　健一
■お知らせ
◇これからの時代を生き残る為の助成金Zoomセミナー
「助成金解体新書シリーズ」のご案内
■中央会からのお知らせ
◇ひょうごあるくと大運動会2023キックオフウォーキング
　に参加しました
◇組合決算講習会のご案内
◇令和5年秋の叙勲・褒章受章者

組合決算講習会のご案内
　本講習会では、決算整理仕訳や財務諸表、剰余金処分案の作成等決算関係書類作成に役立つ会計処理につ
いてベテラン税理士がわかりやすく解説いたします。

令和6年1月22日（月）14：00～16：00
兵庫県民会館1202号室
中小企業組合の役職員等
30名
税理法人コモンズ　税理士　坂本　健一氏

▼申し込みフォーム
　　　　　 ※申込期限：令和6年1月12日（金）

詳細はコチラ ▶▶▶ https://www.chuokai.com/r5kessan/ ＜担当：連携推進課　巽＞

●決算整理仕訳
●貸借対照表
●損益計算書
●剰余金処分案・損失処理案
●財産目録

内　容

◎当日は、電卓、筆記用具を
　　　　　　　ご用意ください。

受講料
無料

日　時
会　場
対　象
定　員
講　師

ひょうごあるくと大運動会2023キックオフウォーキングに参加しました

兵庫県中央会の関係者８名の方が
受章の栄に浴されました。
心よりお慶び申しあげますととも
に、今後ますますのご健勝と一層の
ご活躍を祈念いたします。

令和５年
秋の叙勲・褒章受章者
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　兵庫県中央会は、11月6日、神戸ポートピアホテル（偕楽の間）において、「第65回中小企業団体兵庫県大会」
を開催しました。
　大会は、大辻兵庫県中央会副会長の挨拶で幕を開けました。表彰式では、中小企業組合の模範として功績
を収められた【優良組合】、【組合功労者】、【組合事務局優秀専従者】等の計85者が表彰されました。併せて、
稗田兵庫県青年中央会会長により中小企業・小規模事業者等の危機的状況の克服、成長促進支援等の拡充、
労働・雇用・社会保険料対策の推進など5項目からなる大会決議が読み上げられ、全会一致で採択されました。
　また、本大会には、多数のご来賓の出席を賜り、片山兵庫県副知事、徳安兵庫県議会副議長、細川近畿経
済産業局産業部長より祝辞を頂戴しました。

第65回 中小企業団体兵庫県大会を開催しました
第1部 表彰式・大会宣言

【大会決議】
1．中小企業・小規模事業者等の危機的状況の克服、成長促進支援等の拡充
2．中小企業・小規模事業者の実態を踏まえた労働・雇用・社会保険料対策の推進
3．中小企業・小規模事業者の積極的な事業活動を支える環境整備
4．卸売・小売業・まちづくりの推進に対する支援やサービス業支援の拡充
5．官公需対策の強力な推進

大辻兵庫県中央会副会長
による開会挨拶

稗田兵庫県青年中央会会長
による決議文朗読

片山兵庫県副知事の祝辞 徳安兵庫県議会副議長の
祝辞

細川近畿経済産業局
産業部長の祝辞

受賞おめでとうございます
受 賞 者 一 覧 　　（順不同、敬称略）

神港貿易産業協同組合 兵庫県クリーニング生活衛生同業組合 グットハーモニー協同組合
兵庫県繊維品仕入事業協同組合 南但生コンクリート協同組合 兵庫県キット利用協同組合
丹有地区運輸事業協同組合 兵庫県理容生活衛生同業組合
兵庫フード協同組合 関西アパレル事業協同組合

◆◆兵庫県知事表彰
　　【優良組合】2組合◆◆

◆◆兵庫県中小企業団体中央会会長表彰【優良組合】10組合◆◆

◆◆兵庫県中小企業団体中央会会長表彰【組合功労者】48名◆◆
氏名 組合名

伊藤　充弘 兵庫県乾麺協同組合
瀬川　徹 兵庫県乾麺協同組合
原田　智浩 関西電気工事工業協同組合
尾﨑　順一郎 関西電気工事工業協同組合
板倉　功 関西電気工事工業協同組合
吉田　保昭 兵庫県釣針協同組合
武部　健也 兵庫県印刷工業組合
石坪　浩一 兵庫県印刷工業組合
藤塚　謙次郎 兵庫県印刷工業組合
須川　真祐 兵庫県印刷工業組合
早川　薫 兵庫県印刷工業組合
宗次　健太 兵庫県印刷工業組合
鎌田　茂伸 兵庫県清涼飲料協同組合
橋本　知 兵庫県鋲螺釘工業協同組合
市野　克明 丹波立杭陶磁器協同組合
鍛治　泰寛 兵庫県農業機械商業協同組合
吉田　茂 兵庫県自転車軽自動車商業協同組合
藤田　義昭 西宮管工事業協同組合
森畑　芳文 西宮管工事業協同組合
谷山　貴彦 日本ケミカルシューズ工業組合
堀田　秀樹 兵庫県高圧ガス協同組合
岩國　潤一郎 協同組合姫路印刷工業センター
椿野　喜令 兵庫県電気工事工業組合
山本　健 兵庫県左官工業協同組合

氏名 組合名
谷口　啓志 兵庫県鞄工業組合
宮下　栄司 兵庫県鞄工業組合
中田　潤治 淡路輸送事業協同組合
谷田　秀樹 淡路輸送事業協同組合
大島　勝一郎 明石市管工事業協同組合
川口　浩樹 丹有地区運輸事業協同組合
大上　委昭 丹有地区運輸事業協同組合
藤本　佳己 丹有地区運輸事業協同組合
森上　明 丹有地区運輸事業協同組合
三村　和宏 丹有地区運輸事業協同組合
金井　敬士 兵庫県遊技業協同組合
香田　永明 兵庫県遊技業協同組合
成田　伊生 兵庫県遊技業協同組合
山本　昌基 兵庫県遊技業協同組合
勝　和俊 神戸機械センター協同組合
松川　靖 兵庫県鉄建協同組合
中川　裕子 西神機械金属団地協同組合
竹田　浩章 兵庫県テントシート工業組合
別府　直彦 兵庫県電設資材卸業協同組合
髙井　昭典 協同組合ケー・シー・エス
大石　真由美 全国商工事業協同組合連合会
西中　信生 全国商工事業協同組合連合会
林　真司 全国商工事業協同組合連合会
堀　秀夫 兵庫県キット利用協同組合

左から
神戸梱包事業協同組合、
片山兵庫県副知事、
全但清掃協同組合

◆◆兵庫県中小企業団体中央会会長表彰【組合事務局優秀専従者】17名◆◆
氏名 組合名

稲垣　敦 播州織工業協同組合
岡原　武久 播州織工業協同組合
木戸口　誠 播州織工業協同組合
村上　晃基 播州織工業協同組合
藤原　幸世 兵庫県釣針協同組合
土本　理香 丹波立杭陶磁器協同組合
加藤　則子 兵庫県パン商工組合
作野　美香 協同組合尼崎工業会
清金　良行 兵庫県遊技業協同組合
森近　眞 兵庫県遊技業協同組合
グエン タン トアン 経営ビジネス協同組合
松下　恵 協同組合エヌ・エス・ビー
井上　貴生 協同組合エヌ・エス・ビー
岡田　あすか 協同組合広域情報センター

氏名 組合名
松永　悟児 協同組合広域情報センター
ソムタイ サムパン 協同組合広域情報センター
高田　涼平 全国商工事業協同組合連合会

左から兵庫県印刷工業組合 武部氏（組合功労者総代）、
神港貿易産業協同組合（優良組合総代）、
大辻兵庫県中央会副会長、
兵庫県遊技業協同組合 清金氏（組合事務局優秀専従者総代）

神戸梱包事業協同組合

全但清掃協同組合

◆◆兵庫県中小企業団体中央会会長表彰【しっかいや大賞】3社◆◆

伊藤工業株式会社　　　株式会社篠山繊維

株式会社裕多加 左から 土肥兵庫県中央会副会長、
（株）篠山繊維（しっかいや大賞総代）
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中
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会
事
業

◆◆兵庫県中小企業団体中央会会長表彰【共済制度促進優秀者  損害保険販売奨励表彰】5社◆◆
第１位 有限会社Ｃ＆Ｎ（損害保険ジャパン（株）代理店）
第２位 株式会社バディー（損害保険ジャパン（株）代理店）
第３位 株式会社イデアルハーモニー（損害保険ジャパン（株）代理店）
第４位 信栄商事株式会社（三井住友海上火災保険（株）代理店）
第５位 あんしん保険サービス株式会社（三井住友海上火災保険（株）代理店）

左から 四ツ井兵庫県中央会副会長、
あんしん保険サービス（株）（共済制度促進優秀者総代）

濱口兵庫県中央会副会長
の挨拶

商工中金神戸支店
阿曽支店長の乾杯挨拶

第2部

第3部

記念講演

交流パーティー・お楽しみ抽選会

　講師に東京大学先端科学技術研究センター 専任講師 軍事アナリスト 小泉
悠氏をお迎えし、「ロシアの世界戦略－「主権」と「勢力圏」から考える－」
をテーマにご講演いただきました。ロシアがウクライナを侵攻した経緯や現
況、今後の見通しについて分かりやすく解説していただき、我々がロシアと
どのように向き合っていくべきなのか深く考えるきっかけを与えてくれまし
た。 講師の小泉氏

　濱口兵庫県中央会副会長の挨拶の後、（株）商工組合中央金庫神戸支店の阿曽支店長の乾杯のご発声で開宴と
なりました。会員様よりご提供いただいた豪華景品が当たる抽選会も実施し、会場は大いに盛り上がりました。
4年ぶりの交流パーティーは終始和やかな雰囲気の中、名刺交換や情報交換が行われ参加者間の交流を深め
る良い機会となりました。
　諸事ご多用のところ、ご参加いただきました皆様には厚く御礼申し上げます。

組合名・会社名 商品名
兵庫県自動車車体整備協同組合 全国共通商品券
阪神総合卸商業団地協同組合 お米券
兵庫県靴下工業組合 靴下セット
淡路瓦工業組合 瓦コースター
日本ケミカルシューズ工業組合 婦人靴
兵庫県乾麺協同組合 乾麺詰め合わせ
兵庫県自動車整備商工組合 カセットコンロ
加古川卸団地協同組合 ワイン詰め合わせ
兵庫県自転車軽自動車商業協同組合
一般社団法人兵庫県自転車防犯登録会 折りたたみ自転車

兵庫県共済協同組合 Nintendo Switch
（株）神戸ポートピアホテル ペア宿泊券

～ご提供いただき、誠にありがとうございました～

（順不同・敬称略）

特
　
集

　10月28日・29日の2日間、神戸国際展示場3号館にて「ひょうご特産品フェア2023」を開催しました。
当会が事務局を務め、計18事業者の出店を支援しました。
　本年は新型コロナウイルス感染症の5類移行により、行動制限なくイベントを開催でき、来場者数は2日間
で約4,800人（昨年比140％）となりました。
　事業者自ら出店ブースにて販売を行い、商品のこだわりや商品の一番美味しい食べ方、アレンジ方法等を
レクチャーし、来場者からは「良い商品を見つけることができた」「また、お店に買いに行きたい」等のお
声をいただきました。
　2日間とも出店ブースは賑わっており、以前の活
気を取り戻したように感じました。

＜担当：連携推進課　内田、林＞

  令和5年度農商工連携等交流促進事業

ひょうご特産品フェア2023を開催しました

会長逝去のお知らせと臨時総会開催のご案内
　中村　孝　本会会長が、令和5年11月14日にご逝去されました。
　慎んでお悔やみ申し上げます。役員並びに会員の皆様からは、多大なるご配意を賜り誠にありが
とうございます。

　さて、新たな会長を選出するため臨時総会を下記のとおり開催いたします。

日時　　令和5年12月18日（月）午後1時30分 開会
場所　　神戸ポートピアホテル　本館地下1階　「偕楽の間」

　正式なご案内は郵送させていただいています。年末のご多用な時期ではございますが、臨時総会への
出席もしくは委任状の提出をお願いいたします。

※中央会会長の選出について
理事会において理事の中から理事長を選定する協同組合等とは異なり、中央会の会長は、中小企業等協同組合法第82条の6
の規程及び第82条の8で準用する第35条第3項の規定により総会において選挙することが義務付けられています。
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兵庫県中小企業青年中央会 (Hyogo-UBA) が
　　　　　　　　　　　　秋の大交流会を開催しました

　兵庫県中小企業青年中央会(会長 稗田晴彦)は、10月26日、オリエンタルホテル神戸にて【令和5年度
Hyogo‐UBA秋の大交流会】を開催しました。新型コロナウイルス発生までは秋の恒例行事として開催し
ていましたが、コロナ禍により中止を余儀なくされ、本年度は実に4年振りの開催となりました。
　第1部のカンファレンスではコロナ禍以前とは異なる趣向をコンセプトに、会員である兵庫県中小企業診
断士協会青年部会(会長 稲垣賢一)協力のもと、「ChatGPTで経営を加速する」と題して各テーブルに中小
企業診断士が付き、ChatGPTを使いながら全員でディスカッションを行い、操作や使い方について学ぶ機
会を提供しました。本会としても会員青年部と協力して基幹事業を企画したことは初の試みでしたが、開催
後に同様の勉強会を行いたいと相談があるなど高い評価を得られました。
　第2部のレセプションでは、兵庫県産業労働部 次長 白川智子氏をはじめ、商工中金・近畿ブロック等関連
団体から多数のご臨席をいただき、第3部の交流懇親会では参加者から「あっという間の時間だった」と閉
会を名残惜しむ声も頂戴し、大盛況のうちに終えることができました。 ＜担当：情報企画課　阿部＞

カンファレンス 交流懇親会
稗田兵庫県青年中央会
会長の挨拶

中
央
会
事
業

中
央
会
事
業

　　通常総会の日が役員の任期を超えて開催されることがありますが、役員の任期が切れることのな
いようにするには、どうしたら良いでしょうか？
　　定款に、残任義務に関する規定を設けておくことが望まれます。
　通常総会が理事の任期を超えて開催されることがあるため、中協法第36条第4項は「任期を任期中
の最終決算期に関する通常総会の終結時まで伸長することを妨げない。」と規定しています。定款にこ
の規定を設けることにより、通常総会の日が年度によって異なるのに応じて理事に任期が短縮または
伸長され、常に通常総会の終結の時をもって任期が満了することとなります。
　また、理事の任期について、中協法第36条第1項では、「理事の任期は、2年以内において定款に定
める期間とする。」と規定していますので、2年以内の任期を定款で定めるとともに、この任期伸長規
定を設けることにより、通常総会開催前に理事の任期が切れることを避けることができます。これによ
り、決算関係書類の承認に当たって、決算当時の理事に現任者として説明に当たらせることができ、よ
り適正な組合運営が期待されます。
　なお、任期満了または辞任によって退任した組合の役員は、新たに選任された役員が就任するまで
役員としての権利義務を有することとされていますが（中協法第36条の２）、これは「退任した」役員
の残任義務を義務づけた規定であって、役員の任期自体を伸長させるものではありません。
《補足説明》
　定款の「役員の任期」の条文が下記の通りであれば、任期伸長規定（波線部分）が設けられており、
就任から2年後の通常総会開催日が役員の任期満了日となります。
（役員の任期）
第○条　役員の任期は、次のとおりとする。

（1）理事　2年又は任期中の第2回目の通常総会の終結時までのいずれか短い期間。ただし、就任後第2回目
の通常総会が2年を過ぎて開催される場合にはその総会の終結時まで任期を伸長する。

（2）監事　2年又は任期中の第2回目の通常総会の終結時までのいずれか短い期間。ただし、就任後第2回目
の通常総会が2年を過ぎて開催される場合にはその総会の終結時まで任期を伸長する。

＜参考資料＞全国中小企業団体中央会『組合質疑応答集（2019年３月）』p.57

兵庫県中央会の補助事業や行政の施策等のイチオシ情報を毎月メールマガジンにて配信しています。
QRコードもしくは下記URLからぜひご登録ください！

URL：https://www.chuokai.com/mailmagazine/

兵庫県信用組合橋爪理事長

　兵庫県中央会は、11月7日、14日、21日の3日間の日程で「基礎から学ぶ組合会計講座」を開催しまし
た。税理士法人コモンズ 代表社員 税理士 坂本健一氏を講師に迎え、組合特有の会計処理・税務・決算処理、
「適格請求書等保存方式（インボイス制度）」および「改正電子帳簿保存法」についてご講義いただきまし
た。
　本年10月より仕入税額控除の方式として「インボイス制度」が導入され、「適格請求書発行事業者」に
なっていなければ、インボイスを発行することができません。さらに、「電子帳簿保存法」改正により、令
和６年１月以降の電子取引においては電子データの保存が義務化されます。当講座では、インボイス制度の
仕組みや運用、仕入税額控除の経過措置、電子取引における電子データの保存方法などについて、踏み込ん
だ内容の説明を行っていただきました。
　休憩時間には、講義内容や日々の組合
運営実務における会計処理について参加
者が質問をすることができ、より深く理
解する良い機会となりました。

＜担当：連携推進課　永久＞

　11月17日、兵庫県中央会は兵庫県民会館において、23人が参加して、情報連絡員会議を開催しました。
会議には、兵庫県より地域経済課の湯田副課長を迎え、冒頭、弊会中村孝会長の逝去を受け、黙祷を行いま
した。
　前半には、兵庫県信用組合の橋爪理事長が「金融機関の経営支援と地域活性化について」をテーマに講演
を行いました。県内の商工業者からの要請を受けて設立され、共に歩んできた経緯や、中央会と連携した経
営相談の仕組みである「しっかいや中央会」の紹介、北播磨地域での中小企業の面的な支援の展開などの取
り組みを語られました。また、後半には、情報連絡員の皆様による各業界の現状の報告があり、外国為替の
影響や原材料高、物価上昇による需要の縮小など、中小企業の厳しい現状について語られました。中小企業
各業界からの生の声が寄せられる貴重な機会となりました。 ＜情報企画課：尾﨑＞

令和5年度情報連絡員設置事業

令和5年度記帳指導事業

情報連絡員会議 を開 催 しました

基礎から学ぶ組合会計講座を開催しました

メ ル マ ガ 会 員 募 集 中 ！

登録
無料
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食料品……………………………………………………
　玄米の加工賃（精米費用）がついに値上がりした。加え
て、加工用後の精米を入れる紙袋が有料となってしまっ
た。運送業界の2024年問題も関連し、お米・アルコール
の納品に時間がかかり始めている。
繊維工業…………………………………………………
　例年であれば、年末にかけ受注数量が伸びる時期では
あるが、8月～10月は対前年度比約10％減少であった。
11月は昨年並みの受注見込みではあるが、12月～１月の
見通しは不透明である。
化学・ゴム………………………………………………
　コストプッシュ型のインフレが続いているが販売価格
への転嫁は思うように進まず、その分現状、利益を圧迫し
ている。また、一部では人材不足の問題も生じている等、
全般的に業界を取り巻く環境は厳しい。
窯業・土木製品…………………………………………
　外国為替の影響を受け、ブタンガスの価格は、夏場は
一時下がったが、冬場に向けて一気に急上昇してきている。
他の業界と比べ、製造原価に占める燃料費の割合が非常
に高く、現状では各社が利益を出すのが難しい。
一般機器…………………………………………………
　プラント品は受注・売上とも大きく減少している。特に
流通向け事業が不振となり、利益面で大幅減益となって
いる。
輸送機器…………………………………………………
　全体で前年同月比14.7％増加。内訳は、モーターサイ
クル：+20.9％、汎用ガスタービン：+1.0％、ロボット：
△20.0％。モーターサイクルの生産は、明石生産が△
20.9％、海外生産用部材を含めた全体では、△15.9％
となった。

卸売業…………………………………………………… 
　組合、組合員ともに業況に大きな変化はない。ほとん
どの業務形態がコロナ禍前に戻り海外出張も、各社慰安
旅行も以前のように行われるようになった。
小売業……………………………………………………
　需要は大きく変化がないものの、一部の医薬品につい
ては入手が困難な状況になっており、このような状態が続
くと売上自体に大きな影響が出る可能性がある。
商店街……………………………………………………
　集客の減少が懸念されたが、県・市の補助事業である
「プレミアム付きお買い物券」事業を10月より開始した
ことにより集客の減少は最小限に抑えることができた。
また、「はばタンPay+」事業も消費喚起に大きな効果を
発揮している。外部からのイベント申し込みが増えて、館
全体の賑わいづくりに役立っている。
サービス業………………………………………………
　暇に感じる時間が多くあり、人件費の上昇も相まって厳
しい状況にある。カニのシーズン到来や新そばなどによ
り今後お客様が増える時期になることを願う。
サービス業………………………………………………
　物価高の影響から消費者からの需要が減少しているこ
とに加え、インボイス制度が始まったことで取引条件が厳
しくなった店が増加している。その上、円安の影響、原油
高の影響を色濃く反映して仕入れ価格が上昇しているた
め、収益状況は悪化している。
運輸業……………………………………………………
　各社のお客様への値上げについては、一定の効果を見
る。一方で、それを上回る仕入れ価格の上昇が、かなり厳
しい。

令和5年11月22日集計
情報レポート

業種別景況天気図（前年同月比）
令和5年10月（11月集計）分

製造業 非製造業

業　界　の　声

　内閣府が11月8日に公表した9月の景
気動向指数の速報値は、一致指数が前月
比0.1ポイント上昇の114.7だった。前月
比では２か月連続で上昇した。輸出量の増
加が上昇に寄与したとされる。
　一方、県内の中小企業の10月の各DI値
は改善の傾向が見られるものの、慢性化す
る人手不足とともに、急激な円安や原油相
場の上昇等の影響により、コスト上昇への
懸念が継続している。需要そのものの減少
を指摘する声もあり、物価高は景気回復へ
の足かせとなっている。

概況 県内中小企業は、人手不足とコストの上昇が景気回復への足かせとなっている。
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兵庫県信用保証協会
CREDIT GUARANTEE CORPORATION OF HYOGO-KEN

〒651-0195　
神戸市中央区浪花町62番地の1
TEL.078－393－3900（代表）

信 用 保 証 の ご 案 内
◆「土曜・平日夜間相談」がご利用いただきやすくなりました◆
平日の日中お忙しい方のため、土曜や平日夜間に相談をお受けしています。
今年4月より「土曜相談」について以下のとおり変更しました。
資金需要が高まる年末に向けて、お早めの相談をお待ちしております。

変更前　　開催日は事前に協会が指定した日
変更後　　開催日はお客様の希望する日
※相談には事前予約が必要です。希望日の５営業日前までに、電話、FAX、協会ホームページから
　ご予約できます。

詳しくは
こちらから

　個人住民税は、県民税と市町民税をあわせて市町が課税し、徴収する税です。給与所得者と65歳以
上の年金受給者は、給与や年金から特別徴収され、それ以外の方は、市町から送付される納税通知書に
より、原則として年４回に分けて納めていただきます。
　給与所得者等以外の方の第４期分の納期限は、１月３１日（水）（市町により納期限が異なる場合があ
ります。）ですので、最寄りの銀行などの金融機関でお納めください。
※お問い合わせはお住まいの市（区）役所、町役場まで

　東日本大震災の教訓を踏まえた防災施策の実施に伴い、令和5年度までの個人住民税の均等割
の税率が年額1,000円（県民税500円、市町民税500円）引き上げられています。また、県民税均
等割のうち800円は緑の整備のための「県民緑税」です。

兵庫県・市町

個人住民税の納税について

DI（Dif fusion Index）とは？
景気が「上向き」か「下向き」かという、景気の方向性を示す指数。DI値は、調査対象組合に「好転」「不変」「悪化」
というような選択肢の質問を行い算出している。
◆DI値＝（「増加」・「好転」した組合数－「減少」・「悪化」した組合数）÷回答組合数×100
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これからの時代を生き残る為の助成金Zoomセミナー
　「助成金解体新書シリーズ」のご案内 ★受講料無料

★申込不要
★入退室自由
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　毎年12月には税制改正大綱が公表されます。税制改正大綱とは、翌年度以降に実施する増税や減税、新税の導入内容などを
まとめた文書で、毎年12月に与党が決定しているものです。その前段階として、各省庁から税制改正に向けての要望が提出されま
した。
　今回は、経済産業省からの要望のうち、組合のみなさまの身近な要望事項をご紹介します。なお、本稿執筆時点（10月31日）の
要望であり、議論の過程において修正等が行われる可能性があることにご留意ください。
　経済産業省からは、30年ぶりの高水準となった賃金引上げ、サプライチェーン全体における適正な価格転嫁、旺盛な国内投資、
消費の拡大といった流れを着実に継続させることを目的に以下の内容が要望されています。

【経済産業省】
◎中小企業向け賃上げ促進税制の拡充および延長【拡充・延長】
中小企業の賃上げを促進するなど、中小企業が賃上げできる環境を整備することで、「構造的・持続的な賃上げ」を実現する観
点から、租特の延長期間を長期化する等の措置を講ずる。

税理士法人コモンズ　代表社員　税理士　坂本　健一

中小企業のための
税務レポート 令和6年度税制改正要望が公表されました！令和6年度税制改正要望が公表されました！

税理士法人コモンズ　代表社員　
税理士　坂本　健一

【経歴】
大阪府立大学大学院経済学研究科修了
阪奈信用金庫(現:大阪シティ信用金庫)に勤務
融資業務を6年間担当し中小企業金融について学ぶ
税理士事務所にて実務を習得
2010年 税理士法人コモンズの代表社員に就任

Profile
プ ロ フ ィ ー ル

◎交際費の課税の特例（中小法人における損金算入の特例）措置の延長【延長】
中小法人が支出した交際費について、定額控除限度額（800万円）まで損金算入を認める措置の適用期限を2年延長する。
◎中小企業者等の少額減価償却資産の取得価額の損金算入の特例措置の延長【延長】
中小企業者等が取得価額30万円未満の減価償却資産を取得した場合、当該減価償却資産の年間の取得価額の合計額300万円
を限度に、全額損金算入できる制度の適用期限を2年間延長する
（令和8年3月31日まで）。
税制改正要望のまとめ
　令和6年度税制改正要望は、円安や資源高が続く経済環境下
で、中小企業・小規模事業者支援策として、人への投資・スタート
アップの支援・グリーントランスフォーメーション（GX）への投資
といった内容を提唱しており、厳しい経済状況の中で企業の成長
を後押しするだけでなく、国民生活の安定につながるような内容
が盛り込まれております。新聞等で12月に公表される税制改正大
綱を確認しましょう。

大企業向け・中小企業向け賃上げ促進税制の拡充及び延長（所得税・法人税・法人住民税・事業税）

◦今年の30年ぶりの高い水準の賃上げ率を一過性のものとせず、少子化対策にもつながる「構造的・持続的な賃上
げ」を実現することが重要。このため、政府の長期的な方針を明確にし、賃上げに関する企業の計画的な検討を促
すため、租特の延長期間を長期化する。

◦加えて、賃上げを行う企業の裾野の拡大に向けて、中堅企業に対する支援措置を強化（要件の緩和等）するととも
に、赤字等の厳しい業況の中にある中堅・中小企業の賃上げを後押しする観点から、税額控除額が控除の上限額を
超えた場合に、控除しきれなかった金額の繰越しを認める措置を創設する。

◦さらに、仕事と子育ての両立や女性活躍支援に積極的な企業に対する上乗せ措置を創設し、所得向上と少子化対
策の両方を追求する企業の賃上げを後押しすることで、我が国の最重要課題である少子化問題の根本原因である
若者・子育て世代の所得の低さの改善を図る。

　現行制度 　【適用期限：令和５年度末まで】

※ただし、資本金10億円以上かつ従業員数1,000人以上の企業については、マルチステークホルダー方針の公表及びその旨の届出が必要。
※継続雇用者とは、当期及び前期の全期間の各月分の給与等の支給がある雇用者。
※控除上限は法人税額等の20％。また、税額控除の対象となる給与等支給総額は雇用保険の一般被保険者に限られない。

　要望内容
〇本税制措置の延長期間を長期化する。
〇中堅企業に対する支援措置を強化するとともに、中堅・中小企業を対象とした繰越控除措置を創設する。
〇仕事と子育ての両立や女性活躍支援に積極的な企業に対する上乗せ措置を創設する。

●繰越控除措置を創設する必要性
◦現行制度では、赤字等の厳しい業況の中においても賃上げを行っている企業が税制の適用を受けることができない。

中堅・中小企業は大企業よりも赤字等の厳しい業況にある企業の割合が大きいため、中堅・中小企業にとって賃上
げ促進税制は利用しにくいのが現状。

◦経済産業省のアンケート結果では、欠損法人であってかつ1.5パーセントの賃上げを達成できなかった者の3割が、
当該年度の税額控除分を翌年度の法人税額に繰り越せるのであれば1.5パーセント以上の賃上げを行ったと回答。

◦したがって、賃上げを実施した年度以降に業績が改善したタイミングで税制の適用を受けられる形に税制を改正す
れば、厳しい業況の中においても賃上げを行う中堅・中小企業を増やすことができる。

拡充・延長

ハローワークからのお知らせ

普段窓口で聞けない内容を丁寧に、わかりやすくご紹介します。

令和6年2月20日（火）
10：00～２時間程度

ミーティングID ：989 1818 2840
パスコード ：106145

【テーマ】
● これからの雇用調整助成金
● 産業雇用安定助成金
● 中途採用等支援助成金
● 令和６年度の助成金概要

令和5年12月19日（火）
10：00～２時間程度

ミーティングID ：989 1418 1463
パスコード ：903556

【テーマ】
● 特定求職者雇用開発助成金概要
● 成長分野人材確保・育成コース
● 採用～申請の流れ･申請書記入方法
● 人材開発助成金（建設）

令和6年1月23日（火）
10：00～２時間程度

ミーティングID ：939 5561 0487
パスコード ：947082

【テーマ】
● 人材開発支援助成金の概要
● 人材育成支援コース詳細・事例紹介
● 人への投資促進コース詳細・事例紹介
● 事業展開等リスキリング支援コース詳細・事例紹介

◆注意事項◆
・web会議ツール「Zoom」を用いて実施します。
・「オンラインによるセミナー利用規約」に同意いただく

こと。
・ネット環境は利用者ご自身で準備いただく必要があり、

通信機器・通信料等の費用は自己負担となります。
・録音や録画、資料の無断転用は禁止します。
・Zoomに入室する際、個人情報保護の観点から、ニッ

クネーム等でご入室ください。
・各回定員300人、先着順となります。
・内容に関して、予告なく変更させていただく場合がご

ざいます。

詳しくは、兵庫労働局ホームページ 「ハローワーク西宮からのお知らせ」をご覧ください。
＜お問い合わせ先＞

ハローワーク西宮　求人・企画部門　TEL：0798-22-8600　31＃


